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Zusammenfassung

        
Voraussetzung für den sinnvollen Hinsatz der farbkodierten Duplexsonographie ist die Kenntnis der technischen Kenngrößen und deren Einfluß auf die bei Gefäßuntersuchungen auftretenden Fragestellungen. Wichtigste Parameter sind die Ultraschallsendefrequenz, die axiale und laterale Auflösung, die verschiedenen Modi der farbkodierten Darstellung, das Färb/Schwarzweiß-Verhältnis der Bildschirmdarstellung, der Einfluß des Winkels zwischen Schallstrahl und Gefäß, die obere und untere Grenzfrequenz der Farbdetektion (Alias-Schwelle, Wandfilter), die Bildwiederholfrequenz sowie die Methoden der digitalen Bildaufbereitung. Deren Bedeutung bei der Erkennung des Verlaufs, der Geschwindigkeit, der Pulsatilität und Lokalisation von Blutströmung sowie der Beurteilung von Strömungsstörungen wird im Vergleich zu konventionellen Doppier- und Duplex-Verfahren diskutiert.


      
        
Abstract

        
Reliable colour-coded ultrasound duplex investigations of the vascular System require sufficient knowledge of its technical features. The most important parameters are the emitted ultrasound frequcncy, the axial and lateral resolu-tion, the relationship between the colour-coded and B-mode gain, the Doppier insonation angle of the vessels, the upper (aliasing threshold) and lower (wall filter) cut-off frequencies, the frame rate as well as the influcnce of digital image proces-sing. The practical relevance of these features for assessing the velocity, direction, pulsatility, localisation and disturbance of flow in blood vessels is discussed in comparison to conventional Doppier and duplex techniques.
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